
6月5日，山西省运城市盐湖
区杨家门村食用菌专业合作社的
王思明在检查鸡腿菇的生长情况。

位于山西省南部的运城市盐
湖区，有个以种植“窑洞蘑菇”而
出名的食用菌专业村——杨家门
村。几年前，这里的村民在区农
委、科协的指导下因地制宜发展
“窑洞蘑菇”种植并逐渐形成规
模，目前已建起百余个成规模的
窑洞种植基地，每个窑洞年纯收
入3万多元，“窑洞蘑菇”种植已
成为当地农民增收致富的重要途
径。 新华社发
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他是国内最早实行月嫂
员工制的开创者，他是新型
母婴产业理念的践行者……
他叫李圆方，一个 80 后的阳
光大男孩。

李圆方生长在一个父母
双双自主创业的家庭，多年
的耳濡目染，培养了他敏锐
的商业视角。

2009 年，大学还没有毕
业，李圆方就开始酝酿自主
创业。经过缜密的市场调
查，他选择了从母婴行业入
手。2010 年 7 月，李圆方毕
业回国。同年 8 月，他筹备
了近一年的雪绒花母婴关爱
中心开业迎宾。

“当时的月嫂市场，市场
门槛低，服务理念落后，经常
会出现客户有了委屈无处投
诉的情况。”所以从创业之
初，李圆方就打定主意要以
客户满意度为出发点，打造
属于自己的服务品牌。为了
打造稳定、高效的服务团队，
李圆方在全国第一个推出员
工制和客户经理制。这不仅
保障了员工的利益，提高了
服务水平，更保障了客户的
利益。

从开始创业至今，李圆
方说，他最大的收获不是企
业规模发展了多大，收入增
加了多少，而是在创业的过
程中打造了一个团结奋进的
管理团队，以及从过往的失
误和教训中学习总结宝贵的
经验。

如今，“雪绒花”已经从
创业之初的 3 个人，发展到
现在的 200 多人；从原来的
一个店面发展为现在七家
分店和近 20 家加盟店。业
务也从原来的月均十几单
增 长 到 现 在 的 二 三 百 单
……李圆方的创业路，越走
越宽。

本报记者 王红 实习
生 张利华 文 丁友明 图

李圆方：

掘金母婴事业的“80后”

从大学里“不务正业”的
学生，到国有单位的销售精
英，再到辞职“下海”后坐拥
千万资产的企业家。46岁的
河南金鹏实业公司董事长赵
长升，走的是一条典型的大
学生创业道路。

大学时代，为了不给家
里增加负担，赵长升一边筹
资印刷学校明信片，一边搞
起了积压货品的销售。就这
样，到大学毕业时，他已经成
了名副其实的万元户。

1988 年，他毕业后被分
配到一家国有单位，经过六
年努力，当单位销售开始进
入正常发展轨道的时候，赵

长升又坐不住了。“虽然当时
每年可以拿到 20 万元左右
的收入，但是我却感到在厂
里的发展已经没有什么空间
了，我必须重新开始一番创
业。”

创业绝非一帆风顺，最
大的一次失败，也曾让赵长
升一度处于极度困难的境
地。“当时公司最大的一项业
务由于技术人员把关不严，
货物大量库存，销售人员不
辞而别，账面上的钱所剩无
几。”赵长升说。后来，在亲
戚朋友的帮助下，赵长升迅
速调整公司发展方向，半年
左右便又东山再起。

赵长升告诉记者，真正
的创业者没有失败，他们只
会找自己的原因，即使失败
了也会从头再来，如果想不
开去跳楼那是赌徒，不是创
业者。

经过十余年努力，目前，
赵长升已拥有 5 家子公司和
5 个业务事业部，年销售额
2.5亿元，利税800万元，是河
南省最优秀的通信与 IT 业
的服务商之一。

本报记者 王红 实习生
张利华/文 丁友明/图

赵长升：

大学生创业的草根明星

眼下，不少高校毕业生
开始整理行囊准备返程。为
方便毕业生邮寄返乡包裹，
连日来，市邮政局派出收寄
小组分赴我市各高校上门收
寄。邮政人员还在院校收寄
点建立学生服务站，提供代
售客车票业务，解决炎热夏
天学生购买客车票难题。

本报记者 成燕 摄

住房公积金缴存
基数比例将调整
本报讯（记者 赵文静）郑州住房公积金管

理中心昨日发布消息称，7月1日起进行住房公
积金缴存基数和缴存比例调整。

根据通知，我市2012年度（2012年7月1日
至2013年6月30日）住房公积金缴存比例为单
位和职工个人各 5%~12%。市统计局公布的
2011 年度全市在岗职工平均工资为 35541 元。
缴存单位职工 2011 年度的平均工资达到或超
过全市当年平均工资水平的，缴存比例不得低
于 10% ；达 到 2011 年 度 职 工 平 均 工 资 80%
(28433元)以上的，缴存比例不得低于8%。

按照住房公积金月缴存基数原则上不得
超过统计部门公布的上一年度职工平均工资
三倍的意见，我市2012年度住房公积金缴存基
数上限为8886元，缴存基数的下限为2011年度
最低工资标准，市区、各分中心、各管理部缴存
基数的下限均为1080元。

巩义取缔52家
活性炭企业

本报讯（记者 成燕 通讯员 张玉红）昨日，
巩义市环保局会同西村镇政府、公安、电力、工
商等部门，对西村镇52家活性炭企业依法强力
进行拆除、取缔。

据介绍，这52家活性炭企业未办理环保等
任何手续，且生产工艺落后，生产设备简单，其
产生的废气和粉尘未采取任何防治措施，任意
排放，严重危害周边群众身体健康。今年初，巩
义市政府把治理活性炭企业列入环境综合整治
目标，要求 7 月底前完成关闭任务。为彻底拆
除这些违法企业，本次执法活动共出动执法车
12辆，挖掘机 2台，执法人员 60余人，捣毁窑体
96座，炕体11座，断电20家。

2011年全市派遣
劳务人员51765人
劳动报酬同比增长47%

本报讯（记者 侯爱敏 通讯员 张春雅）市统
计局日前传出消息，2011 年，全市城镇非私营
单位共派遣劳务人员 51765 人，占全市城镇非
私营单位人员的4%。

2011 年劳务派遣工作呈现以下特点。分
行业看，我市的劳务派遣人员主要集中在制
造业、建筑业、交通运输仓储和邮政业、批发
零售业、卫生社会保障和社会福利五大行业
中，分别占到派遣总人数的 36%、21%、13%、
7%和 6%。而且，劳务派遣人员九成以上集中
在企业单位，事业、机关单位较少。2011 年，
我市企业单位共派遣劳务人员 46055 人，占到
总人数的 89%；事业与机关单位劳务派遣人
员仅占 11%。

总体来看，城镇单位劳务派遣人员平均工资
较低。2011年，全市城镇非私营单位劳务派遣人
员平均劳动报酬为29482元，同比增长47%，比同
期城镇非私营单位从业人员平均工资低5518元。

7 日，中国证券投资基金业协会
正式成立。然而当兜里揣着百万年
薪，嘴上嚷着激励不足，大小基金经
理风风火火地赶来参加协会成立大
会时，切莫忘了会场外面因为市值不
断缩水而“泣血”的基民。

服务，协调，自律，为了行业利益
奔走呼号本是协会成立的题中之
意。然而，我们不应忘了基民，用心
为他们赚取回报、赢得公众尊重才是
整个基金行业繁荣发展的基石。

基金公司去年全行业巨亏，号称
“专家”的理财能力广受诟病。这固然
与上证指数十年“归零”有关，但是，在
同样艰难的市道下，照样有私募机构、
个人投资者和少数基金经理赚得盆满
钵满。基金经理能否对市场存有敬畏
之心，能否把基民利益放在心上，能否

殚精竭虑地提高生财之道，是整个基
金行业亟待解决的重大课题。

国内基金经理大都从券商研究
员转道而来，应该说绝大多数是行业
研究的佼佼者。然而，研究好并不等
于投资做得好。数据显示，国内基金
经理普遍年轻，从业年限不长。协会
服务工作的着眼点可以组织培训。

日排名，周排名，月排名，基金经
理成天坐在“火山”上。许多基金经
理反映，他们也想长线投资，无奈排
名压力山大，他们只得追涨杀跌，业
绩忽高忽低，基民利益受损。所以，
引导公众正确认识基金投资，为他们
创造一个相对宽容的外部环境，也是
协会“协调”功能之所在。对于广大
基民反映强烈的投资收益亏损、管理
费用照收，协会也需协调全行业，拿

出切实的减负措施。
当前，基金公司“创新”不断，可

是产品雷同，一旦赶上基金发行，存
量资金就忙着搬家。许多基金为了
规模，不论投资者适应性，来者不
拒。然而，不是所有的投资者都需要
激进的股票型基金，也不是所有的投
资者都不安于债券型基金的保本收
益。把合适的产品卖给合适的投资
者，成为当务之急。我们不能为了单
个公司的短期利益，让整个行业遭遇
前所未有的信誉危机。

这个时候基金业成立行业协会，
约束基金公司治理销售乱象，可谓正
当时。基金业协会要为行业鼓与呼，
但不可沦为基金公司的代言人。相
反，协会更应心怀基民利益的保护，
促进整个行业自律、自警、自醒。

资本交易税收检查
查补税款2030万元

本报讯（记者 侯爱敏 通讯员 曹梅英 樊彬
彬）昨日从市地税局稽查局传出消息，我市资本
交易专项检查告一段落，在对全市 820 户投资
企业进行的检查中，共查补税款2030万元。

此次专项检查主要针对资本交易企业
2010 年至 2011 年两个年度的税款缴纳情况进
行检查，主要包括资本交易行为所涉及的营业
税及附加、土地增值税、印花税、契税、企业所得
税、个人所得税等地方税种。 切莫忘了基民利益

新华社记者 储兴华

欧洲杯临近 相关用品热销

据新华社上海 6 月 7 日
电（记者 潘清）隔夜欧美股
市大涨，却未对 A 股形成鼓
舞。7日沪深股市弱势调整，
上证综指未能守住2300点整
数位。当日仅房地产等四个
行业板块逆势上涨，且幅度
十分有限。

受外盘带动，当日沪深
两市小幅高开，上证综指开

盘报 2324.67 点，早盘上摸
2328.67 点的全天高点。此
后沪指开始震荡回落，午后
下行速度有所加快，跌破
2300点并下探 2288.67点后，
沪指收报 2293.13点，较前一
交易日跌 16.42 点，跌幅为
0.71%。

深证成指跌 57.34 点至
9755.64点，跌幅为0.58%。

据新华社北京6月7日电 工业和
信息化部 7 日发布《互联网信息服务
管理办法（修订草案征求意见稿）》，对
实名制、网站准入条件、公民个人信息
安全等问题做出了明确规定。

工信部有关负责人表示，去年 12
月以来，北京、上海、天津、广州、深圳
等5城市试点推行了微博用户用真实
身份信息注册工作，对打击网上违法
犯罪活动、净化网络环境、强化网民责
任意识、推动诚信社会建设，起到了积
极作用。

意见稿明确了使用论坛、博客、微博
客等互动服务的用户用真实身份信息注
册的要求，规定在这个办法施行前已经
从事提供由互联网用户向公众发布信息
的服务，或者提供互联网信息搜索服务
的，应当依照办法的规定办理许可手

续。其中，不完全具备规定条件的，应当
自这个办法施行之日起6个月内达到规
定的条件；逾期未达到规定条件的，由互
联网信息内容主管部门予以取缔。

意见稿提出，提供互联网信息服务
属于涉及国家安全、公共安全，关系公民
人身健康、生命财产安全的行业，需要服
务提供者具备特定信誉、特定条件。为
此，征求意见稿第七条对办网站规定了
统一的基本准入条件。

工信部这位负责人介绍说，为适
应打击网络违法犯罪的需要，征求意
见稿参照其他国家的有关规定，对现
行办法有关互联网接入服务提供者、
互联网信息服务提供者的记录留存期
限作了调整，明确“互联网信息服务提
供者应当记录所发布的信息和服务对
象所发布的信息，并保存6个月”；“互

联网信息服务提供者、互联网接入服
务提供者应当记录日志信息，保存 12
个月，并为公安机关、国家安全机关依
法查询提供技术支持”。

意见稿还规定，互联网信息服务
提供者、互联网接入服务提供者对用
户身份信息、日志信息等个人信息负
有保密义务，不得出售、篡改、故意泄
露或违法使用用户个人信息。违反规
定的，将由电信主管部门、公安机关依
照职责责令改正，没收违法所得；违法
所得5万元以上的，并处违法所得3倍
以上5倍以下罚款；违法所得不足5万
元或者没有违法所得的，处10万元以
上 15 万元以下罚款；情节严重的，责
令暂停相关服务，直至由电信主管部
门吊销其电信业务经营许可证件或者
取消备案。

论坛微博等将实名制管理

本报讯（记者 郑磊）记
者发现，随着欧洲杯足球赛
脚步渐近，不少铁杆足球迷
已经开始提前置办装备，不
光各队的球服、观赛道具热
销，就连熬夜观战的食品、饮
料等，都借着比赛大卖特卖。

“欧洲杯比赛大部分时间
都是在北京时间凌晨举行，所
以熬夜成了球迷的必修课。”
昨日，铁杆球迷王勇向记者展
示了精心置办的看球装备：花
露水、电扇、闹钟、啤酒、零食、
提神饮料……能想到的一应
俱全，让人眼花缭乱。市区几
家超市负责人均告诉记者，像
王勇这样的球迷不在少数，最

近有不少年轻市民都提前来
整箱购买啤酒、饮料、方便面
等，为熬夜看球做好了准备。

随后，记者联系了郑州几
家专售球迷用品的网店，发现
网上购物也搭上欧洲杯的顺
风车，业绩比平时翻了几番，

“除了传统助威使用的服装和
道具外，一系列提高观战舒适
度的新产品颇受消费者欢
迎。”一家网店老板李雪告诉
记者，诸如可枕、可坐、可抱的
欧洲杯主题抱枕，还有可迎合
坐、躺、趴等各种看球姿势的
懒人沙发等创意产品，几乎都
卖断货了，预计欧洲杯期间销
量将持续增长。

沪指失守2300点

河南创业大赛郑州赛区
创业者风采

“稳增长”的实质性举措

央行此次降息在情理之中，但属意料
之外。此前，一些专家预测央行可能会进
一步采取下调存款准备金率等手段，但没
想到是在非周末、且如此快地采取了一组

“降息组合拳”。
“这是当前稳增长的一剂‘强心针’，

是促进经济增长的实质性举措。”经济学
者、成都大学副校长张其佐直言：“央行此
次用意十分明显，时间不等人。”

央行上次降息要追溯到2008年12月
23日。当时在应对突如其来的金融危机
背景下，央行将金融机构一年期存贷款基
准利率分别下调了0.27个百分点。

亚洲开发银行驻中国代表处高级经
济学家庄健表示，降息对于稳定经济增
长的作用和影响无疑更大，且目前通胀
形势处于可控范围，也为利率下调提供
了空间。

从国内看，去年一季度以来，中国经济
增速已逐季放缓。今年第一季度经济增长
8.1%，增速比上季度回落0.8个百分点，4月
份投资、出口、消费数据则继续放缓。

从国际看，世界经济复苏乏力，欧债

危机复杂多变，并非一朝一夕能化解，中
国外部环境不容乐观。

鉴于此，日前召开的国务院常务会议已
决定把“稳增长放在更加重要的位置”。“相
比控通胀，稳增长任务更重要，这更符合中
国经济稳中求进的总基调。”张其佐表示。

中央财经大学银行业研究中心主任郭
田勇说，利率下调不但可以降低企业的经
营成本，还将有效刺激企业的贷款需求。

“当前稳增长再次成为各国经济政策
的重点，央行降息与国际趋势也是一致
的。”国务院发展研究中心金融所研究员
巴曙松认为。

放出利率市场化的鲜明信号

令市场热议的另一举措是，央行宣布
降息的同时，还决定自8日起将金融机构
存款利率浮动区间的上限调整为基准利

率的 1.1 倍，将金融机构贷款利率浮动区
间的下限调整为基准利率的0.8倍。

此前，我国一般金融机构存款利率不
允许有浮动区间，而贷款利率浮动区间的
下限为基准利率的0.9倍。

“调整存贷款利率的浮动空间，使得
此次降息名义上是对称降息，但实际上将
起到非对称降息的效果。”郭田勇认为，存
款浮动区间上限调整将有利于银行提供
更高的存款利率以保证存款增长，而贷款
利率浮动区间下限调整将使得贷款利率
打折范围扩大。

“利率实行有区间浮动，意味着利率
市场化改革迈出了一大步。”国务院发展
研究中心金融研究所所长夏斌说。

折射货币政策宽松新动向

货币政策重在调整总量，牵一发动全

身。央行此次降息，释放出了货币政策宽
松的新动向。

5月12日，央行已经宣布下调存款类金
融机构人民币存款准备金率0.5个百分点，
这已是年内央行第二次下调存款准备金率。

利率和存款准备金率，是央行最重要
的两大价格调控工具。央行连续举措，已
充分证明当前货币政策已全新发力。

庄健认为，一般来说，根据历史经
验，降息是货币政策放松的一个明确信
号。“稳增长的任务相对通胀来说更大。
这个前提不变的话，预计未来宽松政策
可能会继续。但具体情况还要继续观
察，毕竟相对下调存款准备金率来说，降
息影响更大。”

不少专家分析指出，在前期启动财政
政策支持家电下乡、补贴节能产品等系列
举措后，当前货币政策也已全面启动，形
成“双轮驱动”态势。

值得注意的是，降息此举波及面大，
对股市、百姓存款收益乃至房贷市场都
将产生不同影响。“在新的调控政策背
景下，如何更好地处理稳增长、调结构
和控通胀三者关系，将成为新的考验。”
张其佐说。

央行降息用意几何
新华社记者 张旭东 王培伟 安蓓

中国人民银行7日晚间决定，自6月8日起分别下调金融机构人民币
存贷款基准利率，其中一年期存贷款基准利率分别下调0.25个百分点。

这是央行时隔三年半来首次降息。引人关注的是，央行还同时调整
了金融机构存贷款利率浮动区间的上下限。那么，央行缘何此时出手？
本次降息将有哪些效应？


